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近日，雷暴天气引发300多名“雷暴哮喘”（雷暴天气中发生或紧随
其后出现的哮喘急性发作）患者送医的消息引发社会关注。对哮喘病人
来说，身边备有急救药十分重要。然而，市民黄先生向“新民帮侬忙”反
映，哮喘急救处方药“万托林”（见右图）却常常配不到，最近他跑遍小区
附近多家医院，到处寻觅该药不得。记者调查了解到，该处方药供应不
稳定，已持续挺长一段时间。黄先生一周内连续跑了12趟医院，才终于
新配到了2支。而那时，他称家中库存仅剩半支的量。

求助 哮喘药配不到

黄先生家住虹口区飞虹路237弄宝元小
区，今年65岁。他从小有过敏性哮喘症，发
病时，需求助药物控制。这些年，他使用的
“救命药”是一种叫“万托林”的进口药，药物
名称为“硫酸沙丁胺醇吸入气雾剂”。
黄先生告诉记者，该药每支能用200揿，

一般能用三四天。每次他发病时，轻症的
话，感觉胸口被石头压住，鼻子过敏好似塞
住不能呼吸，只能靠嘴呼吸，且有哮鸣音。
“严重时浑身冒汗，无法呼吸，无法站立。”最
近进入春季“过敏季”，黄先生心有惴惴，都
不敢出门，因为花粉、猫毛，甚至油烟都可能
引发他的过敏性哮喘。

4月3日，清明节前一天，黄先生考虑身
边备用的“万托林”只剩1.5支了，便想再配
几支，以备不时之需。没想到跑了周边几家
医院，竟然都配不到。

庆幸 终于配到两支

黄先生表示，4月9日向“新民帮侬忙”
发出求助前，已经去了周边3家医院，跑了
11趟。“上海市中西医结合医院4次，位于

武进路的上海市第一人民医院5次，新华
医院2次。每次我到医院，都先问有没有
万托林，以便再决定挂号，但对方都说没
有。”他无奈地说，实在配不到药，就只能另
外打“激素针”了。

4月10日，记者拨打了黄先生提到的多
家医院的药房电话，了解到情况有了一些好
转。上海市中西医结合医院药房人员表示，
最近一批几十支药已经到院了。市第一人
民医院表示，可通过微信公众号进行药品查
询。记者查询结果显示，“硫酸沙丁胺醇吸
入气雾剂”多科室均可配药。新华医院也反
馈，现在还有少量“万托林”，若有需求，请患
者及家属尽快来配。

4月10日10时许，黄先生在一周内第5
次赶到市中西医结合医院。“我感觉身体不
舒服，已经有轻微的哮喘症状出来了。身边
只剩半支气雾剂了。”好在当天，医院告诉他
药到了，他终于配到了2支“万托林”。
黄先生告诉记者，虽然这次他有惊无险

地配到了药，但这一情况已经断断续续持续
了数年时间，这说明该药供应不足和不稳
定，这对患者而言十分不利。
记者调查了解发现，这一情况不限于黄

先生家附近的几家医院。记者从其他医院
也了解到，“万托林”的确存在间歇性断货现
象，药品供应时有不足。

调查 药企产能不足

进口药物“万托林”是一种速效β2受体
激动剂，可快速缓解哮喘急性发作的支气管
痉挛，起效迅速（1—3分钟），是急救关键
药物。根据“万托林”药物说明书显示，该
药生产企业名称是“GlaxoWellcomeS.
A.”，中国“境内联系人”是注册地址位于
上海的葛兰素史克企业管理有限公司，生
产地址位于西班牙。
针对这一现象，记者调查得知，近期上

述3家医院在三个月内都显示有采购该药
品的记录，采购状态是正常的。葛兰素史
克企业管理有限公司“400电话”接电工作
人员亦表示：“万托林气雾剂正常生产和供
应。”那么病人常常配不到药，又是怎么回
事？业内人士一针见血指出：生产销售和
采购记录并不能直接反映供需矛盾，也不足
以说明供需平衡。
有医院工作人员透露，医院主要从“国

药控股”和“上海医药”采购“万托林”。据他

们了解，该药生产厂家因产品生产原料价格
的因素，导致产能不足，无法足量供应，这一
情况已经持续几年。“药品需求量大于供货
量。每次采购时，哪边有药，医院就把订单
发哪边。但不能保证订单发出，药就能第一
时间到货。现在的情况是，到了货，只能大
家（各家医院）分一点。”记者从相关方面也
了解到，“万托林”在国外生产，受国外供应
链的影响，生产不稳定，也影响到了国内的
药物供应。

如此看来，要配到“万托林”，有时还真
需要点“运气”。记者从雷允上北区连锁药
房获知，公司已经很长一段时间不售此药，
但记者发现，一些网上药房有时反而有售。

上海中医药大学附属第七人民医院重
症医学科主任雷鸣指出，如果病人一时配不
到“万托林”，可考虑其他替代药物，如同类
短效β2受体激动剂：左沙丁胺醇（左旋沙丁
胺醇）、特布他林（如博利康尼）等；联合雾化
剂：异丙托溴铵（抗胆碱能药）或复方异丙托
溴铵沙丁胺醇等。但他特别提醒，更换替代
药物，需专业医生评估，病人严格遵医嘱调
整用法与剂量。

本报记者 陈浩

有患者一周跑12趟
医院才配到2支“万托林”

这款哮喘急救药
为何常常缺货
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恶臭扑鼻蚊虫滋生

住在小区31号楼的袁女士告诉记者，自
家南阳台正对着小区的垃圾箱房。因为它
是封闭式的，异味还不算很大。没想到就在
前不久，旁边居然又新建了一个垃圾箱房，
而且还是半裸露的。“垃圾散发的恶臭随风
飘到屋内，天热了滋生了大量蚊虫，还有投
放垃圾发出的叮呤咣啷的噪声，我们楼里居
民都快没法生活了。”
对于新建垃圾房带来的扰民问题，居民

们向居委会发出诉求，却被告知该公共空间
是属于严桥路240弄小区的，与150弄小区无
关。“问题是这两个小区是畅通的，没有任何阻
拦，还属于同一个物业同一个居委会管理。”
居民们质疑，这里本来已经有了一个垃圾房，
为何还要新建一个？这样不仅影响居民生
活，难道不也是在浪费小区公共资源吗？
记者在现场看到，两个垃圾房正好位于

150弄小区31号楼旁边，其中左边是一个标
准化垃圾箱房，里面却没有放置任何垃圾
桶，而是摆放着清洁工人整理好的纸壳、易

拉罐等可回收物，以及扫帚、拖把、抹布等清
洁物品；右边一个垃圾箱房半开放式，上面
有顶，下方放有四色垃圾桶，供居民投放垃
圾，两个垃圾箱房体积大小差不多。

箱房职能能否对调

那么，新建垃圾房有没有征询居民意见？
对此，居委会负责人解释，这个垃圾房

并不是新建，而是改造。之前这里就放着四
分类垃圾桶，是敞开式纯裸露在外
面的，现在进行了升级改

造，加上顶棚、臭氧消杀等，也是为了更卫
生。改造之后，原先的垃圾箱房可以专门用
来放置可回收垃圾，以及一些扫帚，拖把等
清洁工具，新的垃圾箱房则用来投放其他垃
圾。为何对于可回收垃圾还要专门放置
呢？小区物业负责人坦言，如果可回收物放
在箱房外面，或者是像扫帚、拖把等工具没
地方堆放的话，被查到会扣分。
属地花木街道相关部门则表示，对垃圾

房进行升级改造主要是考虑到小区的垃圾
体量比较大，其中150弄有558户，240弄
有252户居民，改造后能够把两个垃圾房
的职能区分开来，一个是专门处理可回
收物，一个投放生活垃圾。而对于新
建垃圾房引发的居民意见之争，街道
反馈，后续将会搭建平台，进一步
征询周边居民意见，看看是否
将两个垃圾房的功能对调一
下，减少垃圾异味对周
边居民的影响。
本报记者
李晓明

小区新建半开放式垃圾箱房引争议

浦东新区严桥
路150弄居民近日
向“新民帮侬忙”反
映，原本居民楼下
已经建有一个标准
化垃圾箱房，结果
最近在旁边又新建
了一个半露天的垃
圾投放点，随着气
温升高，垃圾裸露
散发异味，影响到
居民正常生活。

居民抱怨异味多，质疑为何要在老垃圾箱房边再建一个
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